

**CONCEJO MUNICIPAL
LA HIGUERA**

SESION ORDINARIA N° 14
15 de Noviembre de 2021

En La Higuera, siendo las 12:00 del día Lunes 15 de Noviembre de 2021, Presidente del Concejo Municipal don Yerko Galleguillos Ossandón da inicio a sesión ordinaria N° 14 del Concejo Municipal que cuenta con la asistencia de los concejales señores: Beatriz Hernández Azócar, Oscar Aviléz Stuardo, Jorge González Alarcón, Ivana Godoy Ahumada y Urbano Morales González. Ausente concejal Roquer González Rojas

Actúa como Secretario don Mario Pizarro Bruzzone

Tabla a tratar:

- 1.- Presentación Empresa-AITO e Inspector Técnico Obra Alcantarillado Localidad de La Higuera
- 2.- Observaciones acta de sesión ordinaria N° 12 de Concejo Municipal
- 3.- Lectura de Correspondencia Recibida
- 4.- Acuerdos:
 - 4.1 Celebración Contrato Asociado a Obra: "Construcción Sala Taller Colegio Pedro Pablo Muñoz"
- 5.- Entrega de Informaciones Alcalde
- 6.- Varios

En tratamiento punto N° 1 de la tabla Presentación Empresa-AITO e Inspector Técnico Obra Alcantarillado Localidad de La Higuera

Presidente Galleguillos dice estimados su presencia obedece a lo siguiente, debo decir que parte del concejo me pidió su presencia para informar sobre los avances de las obras, una vez más problema al retraso de la ejecución de las casetas, yo en algún momento también se le ha hecho saber que las casetas deben estar finalizadas al término de la obra, donde deben estar operativas, en alguna presentación se mostraron fotografías del mal estado que estaban las casetas en las viviendas de algunos de los vecinos, si la caseta no saca nada con estar construida si el sistema no está operativo, en el fondo se transforma en un espacio que te llama a usarlo como bodega, el cuidado de la caseta es responsabilidad de cada vecino hacerlo, ya que está dentro de su patio, esa caseta no es de la municipalidad, ni de la empresa, es de ellos mismos, el llamado es que la cuiden, el vocero va a ser don Eduardo

Eduardo Morales dice respecto al avance del proyecto completo de La Higuera ha detectado algunas demoras, se lo hemos planteado a la empresa, la semana pasada tuvimos una reunión con el contratista, don Eduardo Pérez AITO hizo planilla donde se presentó al contratista la demora del plazo que está dado en abril

Eduardo Pérez dice cada una de las partidas tiene un rendimiento, a algunas partidas les falta colectores, la impulsión está instalada, falta fierro galvanizado y están trabajando en eso, pero faltaría tapar, son 7 mil metros que hay que tapar, por lo tanto haciendo algunas proyecciones si se tapan 1 mil metros mensuales estaríamos siete meses más, el tapado consiste en colocar en distintas capas con diversos tipos de relleno seleccionado, eso es más o menos 1 mil metros mensual, si proyectamos eso son 7 meses, falta la conexión de la caseta con un UD, hay 400 unidades que todavía están faltando, necesitan un contingente importante para hacer esa obra, si nosotros proyectamos eso, eso es una de las últimas obras que se hace, porque si empezamos a conectar antes es peligroso, empiezan los vecinos a usar el alcantarillado, o tendríamos que poner tapones de yeso

Eduardo Morales dice planificar en base a una inspección, vamos a hacer inspección porque ya las están usando sin estar conectadas

Eduardo Pérez dice a la planta ya está llegando aguas servidas, hay vecinos que están haciendo uso de la caseta o de la unión domiciliaria,

Presidente Galleguillos dice ¿cómo está llegando aguas servidas si no está conectado?

Eduardo Pérez dice hay algunas que están conectadas y están descargando al colector, entonces hay que hacer una visita a esos lugares más complicados y ver que se puede hacer porque está complicando la planta de alcantarillado, está llegando agua, se procedió a la instalación de medidor ultrasónico y ya se detectó que una cámara esta con problemas de aguas servidas, faltan metros de colector, faltan 800 metros

Presidente Galleguillos dice ¿de los 14 mil?, ¿eran 11 mil más 3 mil?

Eduardo Pérez dice sí, los colectores son 14309, matrices por contrato 12200 metros, ahí están faltando 1200 metros, impulsión quedan 750 metros en acero galvanizado, pero hay una parte que se llama interconexiones eso va a ser lo más demoroso, es la conexión de cada caseta, de acuerdo a la estimación y rendimiento, ellos tienen experiencia en otra localidad donde pensaban que iban a tener ese mismo rendimiento, pero acá el terreno es más duro, por tanto estarían requiriendo plazo adicional de 6 o 7 meses más desde Abril en adelante para terminar con esa interconexión, parte importante son los arranques de agua potable que también están faltando, todavía están avanzando con obras de agua potable en la medida que van avanzando van cambiando los arranques, donde se hizo cambio de tubería ya están los arranques nuevos y están operativos, eso es lo que está pasando en este rato

Presidente Galleguillos dice ¿cuántas casetas quedan por construir?

Oswaldo González (profesional residente de la obra) dice como decía el Aito en el tema casetas tenemos plazo de entrega, estamos trabajando en las que eran más atrasadas, la idea es entrar a una caseta terminarla y entregarla, después lo que falta es la interconexión, pero estamos trabajando y tenemos 120 terminadas, nos faltan 64 instalaciones eléctricas, instalaciones de agua, estamos haciendo radier que faltaban, haciendo cerámica, techumbres, en eso estamos, la idea es cumplir con el plazo de abril

Eduardo Morales dice hacer precisión es que las casetas que el municipio no ha recibido ninguna caseta, las vamos a recibir cuando estén operativas, por lo tanto la inquietud que tiene la población nosotros se las hemos explicado, no vamos a recibir ninguna caseta, una cosa es que la empresa la termine, que esté lista , pero que esté recibida, una vez que esté el sistema funcionando nosotros recién recibimos la caseta

Concejal González Alarcón dice en este momento lo que se pone en tela de juicio son los tiempos, porque a mí cuando me mencionaron fecha de término en el mes de Abril, encontré demasiado poco para el avance que llevaban, a esta altura del año, a un mes que nos den esta noticia que va a terminar interconexión en el mes de Octubre del próximo año, es demasiado, no sé si esto es relevante al proyecto que tienen en Punta Colorada, respecto al personal que trasladaron para allá, si esa demora se ha producido por eso

Eduardo Morales dice tema plazo no podemos opinar porque es tema de la empresa, nosotros tenemos boleta garantía, multas que se pueden cobrar y es la decisión del municipio, evaluar la situación, esperar que la obra esté lo mejor terminada dentro de los plazos que sean reales, porque se han demorado un poco, pero no tenemos personal, el proyecto consideraba darle mucha mano de obra a la comuna, pero la gente no está interesada en trabajar, se ha tenido que traer gente de afuera, en todas las obras hemos tenido problemas, porque nadie quiere trabajar, no estoy defendiendo a la empresa, pero es una realidad que hay que comunicar que está pasando

Osvaldo González dice hemos tenido bastantes renunciaciones voluntarias de personas que eran de La Higuera, porque se han ido al norte a trabajar, hemos tenido una baja importante, de hecho en Octubre tuvimos que traer más gente de afuera, de hecho no tenemos gente acá para contratar, hemos aumentado la dotación entre fines de Octubre y principios de Noviembre para darle término a la obra

Concejal González Alarcón dice en tema de tiempos, entrega de permisos ambientales, resolución sanitaria, ¿hay algo acordado?

Eduardo Morales dice se está trabajando con todos los Servicios, pero los tiempos los dan los servicios, se le pide a la empresa que haga la gestión, inclusive hubo inspectora que por temas de pandemia no vino en meses, esos tiempos lamentablemente nosotros no los podemos manejar, se podrá explicar, la gestión está, pero los tiempos no los podemos manejar, especialmente Salud tiene sus tiempos muy especiales, pero por gestión del municipio no nos hemos quedado, pero dependemos de otros Servicios Presidente Galleguillos dice los permisos se sacan antes cuando se diseña, los permisos sectoriales, se sacan permisos cuando se diseña, y otros se sacan cuando se ejecuta, los de operación se sacan cuando se hagan las pruebas, por ejemplo la Seremi de Salud va a dar la autorización a la

planta cuando esté operativa y funcionando además bien, hay un tiempo de marcha blanca para esto también

Concejal González Alarcón dice con esta noticia por lo menos el tema de proyección que ya sabe usted, ¿cuándo proyectan como entrega oficial? Eduardo Morales dice esa pregunta no nos corresponde a nosotros, le corresponde a la empresa

Presidente Galleguillos dice todo esto se acuerda con el Gobierno Regional, si bien es cierto nosotros somos los mandantes, todo se consulta con ellos, para que todo ande bien, en toda la ejecución de la obra

Concejal González Alarcón dice a nivel regional nosotros lo vemos por tema reuniones técnicas, me quedó bastante claro que entrega la empresa, APR y la comunidad no hay una comunicación fluida, las dos reuniones que tuvimos con ellos, no llegó a buen puerto, ahora lo que pedí yo en ese momento fue compromiso de la empresa, en el sentido de poder cumplir los plazos y no va para allá el tema, no están siguiendo ese camino, en el sentido de que se van a cumplir los plazos, que está faltando mano de obra, acá la comunidad quiere luego el alcantarillado, entonces ¿cómo podemos apoyar en estos meses que van quedando?, eso es lo que pensando ahora, ¿cómo se puede ayudar a esto?, porque si se da a conocer que posiblemente 2023 se termine la obra, para mí no sería a gusto, creo que tendríamos que buscar una alternativa para ver cómo se puede agilizar y no aplazar más

Concejala Hernández dice apoyo a Jorge en ese sentido , porque soy habitante de acá, pareciera que no está pavimentada, tema del agua y asunto de los baños, creo que es demasiado tiempo

Presidente Galleguillos dice ¿qué tiene que ver los baños con el término de la obra?, porque los actuales no se han tapado

Concejala Hernández dice para tener los baños conectados, las aguas que corren por las calles, las casas que no tienen done botar su agua, la hediondez, el mosquerío, estamos nosotros sufriendo porque vivimos acá

Presidente Galleguillos dice sí entiendo, es un problema que hemos tenido años, de hecho toda la vida y se está solucionando con este proyecto

Concejal González Alarcón dice yo solicité al Alcalde el tema que se presentaran acá, porque muestran diseño donde están trabajando, porque imagino que lo tendrán proyectado, esa es la preocupación mía principalmente el tema de los tiempos y es mucho

Presidente Galleguillos dice ¿cuál es la solución?, indistintamente que todos opinen y pensemos que es mucho

Concejal González Alarcón dice si hay compromiso acá del municipio, del Gobierno Regional como dice usted, a lo mejor hay límite en el pago del avance de ellos, digamos un número 100 millones mensuales que estén facturando, ese aumento se puede elevar en el presupuesto y se pueden acortar los plazos

Presidente Galleguillos dice en la última reunión que tuvimos fue ejecución presupuestaria, el Gobierno Regional también necesita gastar, para el Gobierno Regional ojalá la empresa gaste más, mientras antes se gaste la plata para ellos mejor, nosotros inspeccionamos que obra quede bien, ese es nuestro objetivo, porque cuando la obra esté operativa y no funcione a la primera parte que van a venir a reclamar va a ser acá, ¿ustedes construyeron Cachiyuyo, Domeyko, Incahuasi, Huentelauquén ? bueno respecto a eso, lo único que se les va a pedir es el mayor esfuerzo para que esta obra se termine pronto, pero no hacerlo apurado, que la solución no se transforme en un problema

Eduardo Pérez dice estamos en periodo de pandemia, hubo problemas de materiales, no es un andar de una obra normal, han pasado muchas cosas, cuando hubo personal, tuvo que tener cuarentena, no podemos hablar de que la obra ha sido normal, todo el mundo esperaba que la obra se terminara en abril, pero no es así

Concejal González Alarcón dice ese es el tema, entramos en periodo Junio y se proyectaron con una fecha Abril, podrían haberse proyectado unos meses más, se genera esperanza, expectativa de utilizar nuestro alcantarillado, acá creo que

Pablo Gajardo dice tengo el mando de la empresa Rubén Berrios, no es un tema que falte voluntad, se está haciendo sobre esfuerzo muy grande para solventar todas las obras, con el afán de cumplir al beneficiario, más allá del peso político que tenga cada pueblo, son cosas que ni siquiera usted con la mejor voluntad lo podría hacer, antiguamente esperábamos el camioncito de Sodimac que llegara con los materiales, el escenario cambió, hoy tenemos que esperar que llegue el buque con material y nosotros ponernos todos en fila ponernos en la fila, es un tema de capacidad país, sé que se sienten súper impedidos y dar uso a un beneficio que por años esperaron, le he escuchado a mucha gente de que ojalá esté vivo para ver esta obra , es un tema que nos rebota a nosotros, está la disposición del jefe, él quiere gastar más plata y poder meter más recursos, no tenemos mano de obra, la gente no quiere salir a trabajar, terminando el lfe la gente va salir a trabajar, es un tema de que

no hay mano de obra, aparte de eso tema inspectores que deben revisar bien, ellos están haciendo súper bien su trabajo, no es tema de ir y poner la cundidora porque como dijo el Alcalde después a quién le va a rebotar , las voluntades están, en mano de obra, más dinero, inyectar por todos lados, ofrecimos tremendo bono a la gente de Huentelauquén para que se vengan todos para acá, el tema material los costos han subido mucho, acá estamos dando la cara, vamos a terminar esto, tenemos que concretar esta obra, nos tocó bailar con la fea, allá en Huentelauquén la gente nos echó del pueblo, allá nos tuvimos que quedar encerrados dos meses para poder avanzar

Concejal González Alarcón dice el tema de los plazos que canalicen bien y dar un comunicado a través del municipio o ustedes como empresa

Concejal Aviléz dice es una realidad lo que plantea usted, los que trabajamos con proyectos nos hemos encontrado que el presupuesto del proyecto que teníamos en Enero hoy ha subido todo, también el tema de la compra de los materiales, hoy está difícil conseguir material, porque nosotros tuvimos que contratar un container , se pagó y está en Estados Unidos, pero resulta que no había barco , tuvimos que dar las explicaciones a la gente, entendemos, pero creo que falta una muy buena explicación con peras y manzanas como está dando usted a la población para que entiendan, porque el ciudadano común si hay un plazo la idea fija está en el plazo, no está en la problemática para cumplir eso, Alcalde deberíamos ver la fórmula de en la plataforma que tiene el municipio ...

Presidente Galleguillos dice así como se hacen los informes para cuando hay contingencias de fin de semana largo, o por cierres de calles, hacer una masiva de 500 cartas indicando en el fondo no es un retraso de la obra el plazo aun no termina, es un llamado a la paciencia que las obras se están ejecutando, que la obra no ha quedado botada, en otros lugares las obras quedan tirdas y quedan tiradas nomás y readjudicar una obra nuevamente se demora dos años, por ejemplo el Mercado del Mar, el edificio consistorial de Coquimbo es un caso emblemático, la obra se está ejecutando, nadie pensó el 2018 el estallido social y la pandemia , pero lo más importante es entregarle a la gente la esperanza de que la obra se va a terminar y que todos van a contar con su sistema de alcantarillado anhelado por la comunidad

Concejal González Alarcón dice y en esa carta dejar el mensaje de no utilizar la caseta, en ese sentido cómo se defiende la empresa a esa

acción del mal uso de las casetas, ¿algún decreto alcaldicio, se cursa alguna multa?

Presidente Galleguillos dice no está normado eso, de qué manera se puede llamar la atención porque la obra está en ejecución, es un llamado a la conciencia no más, la caseta está en el patio de la casa

Concejala Hernández dice consulta qué pasa si es que la conexión que va del alcantarillado a la cámara, ¿lo hace la empresa o la persona?

Eduardo Pérez dice está todo considerado dentro del contrato, interconexión al alcantarillado, para todas las casas

Presidente Galleguillos dice aquellas que no se les construyó caseta porque ya tienen su baño la empresa los va a conectar

Concejala Hernández dice me habían dicho que una persona por tener el puntaje de la ficha alta tenía que hacerlo de forma particular

Presidente Galleguillos dice tema de ficha es solo para el beneficio de la caseta

Eduardo Pérez dice si no fue considerada con caseta, se deja conectada

Eduardo Morales dice para fundamentar hay algunas personas que andan vendiendo ese servicio, eso es un engaño, ninguna persona aparte de la cuota que pagó inicialmente para ser beneficiado, es todo lo que tenía que pagar

Concejala Hernández dice la otra consulta es, por ejemplo Leonardo Santander, él vive hace hartos años acá en La Higuera, dice que el pagó en el año 2012 porque venía con caseta y con baño, como él trabajaba un poquito mejor en Calama le quitaron el beneficio de caseta y baño, dice que le dijeron que no le iban a hacer conexión porque tenía que hacerlo en otra postulación, le dije que todas las casas tenían que quedar conectadas, porque dice que en su sector donde vive le hicieron conexión en todas las casas, menos en la de el

Eduardo Pérez dice en la calle 13, la última calle ahí baja el colector, las casas que están hacia abajo no tienen ninguna posibilidad, por un tema técnico, la diferencia de cota en esa casa habría que hacer conexión como de 6 metros, ahí no hay ninguna de esas casas con caseta

Concejala Hernández dice el pagó, dice que cuando fueron a su casa él ya había construido el baño y rechazó el baño, Leonardo Santander

Eduardo Morales dice tema pagos lo ve Felipe, lo otro lo vemos nosotros porque es tema de respuesta técnica

Presidente Galleguillos dice por ejemplo en este caso los vecinos tienen problema de cotas, la geografía no permite

Eduardo Pérez dice se le hizo conexión de agua potable, pero de alcantarillado no van a tener posibilidad de conexión, ahora todas las casas quedan interconectadas, absolutamente todas, ahora viene otra partida y hay que empezar a concientizar, porque un vecino quiere que su pozo negro quede, todos los pozos se rellenan y se les hace un tratamiento con cal y se elimina

Concejal González Alarcón dice el caso de casa de don Arnaldo Pórriga que la construyeron hace dos años, ¿entraría?

Eduardo Pérez dice si está recién no, porque tiene que tener arranque

Presidente Galleguillos dice ahí tenemos dos problemas, no es bien nacional de uso público para extender el colector, no es calle pública, es de uso y costumbre, por lo tanto la empresa ejecuta lo que el municipio dice, pero no se puede diseñar un colector en una calle que no es calle, quien si lo podría hacer es el APR con un nuevo proyecto, podría hacerlo con sus recursos para beneficiar a un par de usuarios , pero no con recursos públicos, el construyó, pero está en proceso de saneamiento

Pablo Gajardo dice dentro del contrato tenemos una cantidad de usuarios, si aparecen más usuarios, dentro del contrato no están, ese listado tenemos que respetar y los vamos a conectar, quedaron 505 más los servicios municipales, bomberos

Eduardo Pérez dice vamos a ir a ver ese caso en particular

Eduardo Morales dice la política que tiene el municipio, cuando un vecino tiene un problema, vamos con el a terreno, debe venir la persona que tiene la complicación y vamos a terreno con los profesionales y le explicamos la situación y vemos como solucionarlo

Presidente Galleguillos dice ahora si el pagó y no le van a construir nada debe pedir la devolución

Concejala Hernández dice pero no es la idea, él no está reclamando ni por caseta ni por baño, el hizo las obras, está reclamando por la conexión al alcantarillado

Eduardo Morales dice la idea es ir a terreno y verlo

Concejal Morales dice se supone que todos estamos viviendo la pandemia y sabemos que ya no es lo mismo en todo sentido, el tema de la mano de obra, eso es ¿por qué los sueldos son demasiado bajos?

Pablo Gajardo dice lo que ofrecemos es lo que está dentro del mercado, un jornal está por sobre el mínimo, 450 más o menos

Concejal Morales dice porque si dice que no tiene mano de obra, la gente de la comuna lo que más reclama es que no hay trabajo

Pablo Gajardo dice nosotros por medio de la Omil hemos llamado a personas, la gente pregunta y después se van

Eduardo Morales dice ¿el suplemento que hubo de cuánto fue el último?

Eduardo Pérez dice fue de 2450 millones, la obra llegó a 7800 millones

Concejal Morales dice quizá, ver como se hace, todos queremos que la obra se termine y se termine bien, porque la otra vez en la exposición dijeron que se habían demorado 10 años, ¿acá cuanto llevan?

Eduardo Pérez dice 4 años

Concejal Morales dice la idea es que termine bien, para terminarlo o para que nos echen, como usted dijo que lo echaron de otro lado

Pablo Palominos dice a lo mejor fue en Huentelauquen Norte, ese proyecto quedó en abandono, tenía muchas incongruencias, fue mucho antes de la pandemia, nosotros estamos hablando por tiempos de pandemia

Concejal Morales dice sería bueno ver eso de la mano de obra, porque tengo entendido que aquí todos....

Eduardo Pérez dice soy testigo que se hizo un llamado y la gente no quiso trabajar

Concejal Morales dice no me puedo quedar con eso de que hicieron un llamado, quizás como se hizo

Eduardo Morales dice para aclarar al concejal, el manejo de la mano de obra lo maneja un departamento del municipio que se llama Omil, ahí las respuestas se las van a dar claro, ahí llega la empresa entrega los listados y Omil explica que mano de obra hay, para aclarar los montos que se agregaron al presupuesto inicial son para la obra, no son para sueldos, para que no haya una mala interpretación

Presidente Galleguillos dice igual va asociado a un costo de mano de obra, recuerden que Mideso analiza el proyecto y analiza cada una de las partidas del presupuesto, si lo que se proyectó en mano de obra está sobreestimado el Mideso te lo observa y te lo hace cambiar, nosotros formulamos y Mideso revisa, acá lo único concreto es que la empresa no puede pagar menos del sueldo mínimo, es lo único que podría ser objetable jurídicamente y eso no es, ahora si la empresa paga sobre el sueldo mínimo, claramente si la obra no se termina en el plazo establecido, y se amplía por meses más, el costo lo asume la empresa y nadie más, porque no hay ampliación de obras, hay ampliación de tiempo, el único perjudicado económicamente es la empresa porque debe estar la gente contratada por más tiempo y por la misma plata del proyecto

Concejal Morales dice ¿no se hicieron más mesas técnicas?

Eduardo Pérez dice se hizo mesa técnica hace un mes atrás, nos citaron de un día para otro y fue por zoom

Presidente Galleguillos dice se hizo cuándo hablaban de los compromisos de ejecución presupuestaria, es la que hizo Jacqueline Barahona del Gobierno Regional, compromisos para terminar, ver la posibilidad de hacer un comunicado, no se comprometan con plazos en la carta, el tenor de ese comunicado debe ser, que la obra se está ejecutando con situaciones distintas a las originales, que la obra no se ha abandonado, que la obra tiene sus plazos, que se hace llamado al cuidado de las casetas, llamado a la paciencia que por años esperaron este proyecto, que tengan la última cuota de paciencia;

Concejala Hernández dice ahora a esperar que como se va a pagar último IFE salga la gente a trabajar

Presidente Galleguillos por último presentar a Pablo Palominos Aito Senior de proyecto de alcantarillado de Punta Colorada, cumple el mismo rol que Eduardo Pérez en La Higuera, ¿Pablo nos puedes contar algo sobre la obra?

Pablo Palominos dice esta obra lleva en ejecución 5 meses, una obra no ha estado cumpliendo la programación oficial que entregó el contratista, está un poco lenta, hay cosas al debe en cuanto a modificación de la obra, hasta el momento va 30% del plazo cumplido, los estados de pago ha sido más baja que la programada, se debe a que la obra no ha estado en la misma celeridad que planteaba el programa inicial, estamos tomando algunas medidas con el administrador de obra que es Cecilia que es la profesional residente en Punta Colorada, hemos estado conversando en iniciar obras, faenas que están abiertas, se ha hablado de inyectar más personal, porque no hay mucho personal en obra lamentablemente, pero si hay una tarea que es iniciar todos los arranques domiciliarias de agua, las uniones domiciliarias, hace poco se entregó trazado nuevo de la planta de tratamiento para comenzar la obra civil, son tareas que tiene Cecilia de organizar y entregar una nueva programación, efectivamente empezar a atacar partidas que en este momento no se han abordado, solo se está trabajando en colector de alcantarillado, toda la parte norte y el agua potable recién se empezó a trabajar la primera calle superior norte colocando matriz de agua potable y cámaras de alcantarillado que ya se están construyendo, tiene hartos frentes por los cuales empezar a trabajar

Presidente Galleguillos dice le deseamos éxito en su función, entendemos, que hay variables que hoy han afectado la normal ejecución, pero el objetivo es que la obra se haga, Punta Colorada el terreno es más plano, la operación va a ser más sencilla, pero lo importante es que se haga y se haga bien, en beneficio de los vecinos, eso sería, siempre es bueno escuchar de primera fuente las cosas, insisto hacer este comunicado para poder entregar a la gente, además se está entregando informe mensual de las obras

Se da término a punto 1 de la tabla

En tratamiento punto N° 2 de la tabla observaciones acta de sesión ordinaria N° 12 de Concejo Municipal

En observación:

Concejala González Alarcón sin observaciones y aprueba el acta

Concejala Aviléz sin observaciones y aprueba el acta

Concejala Morales sin observaciones y aprueba el acta

Concejala Godoy sin observaciones y aprueba el acta

Concejala Hernández sin observaciones y aprueba el acta

Presidente Galleguillos no tiene observaciones, por lo que se da por aprobada acta de sesión ordinaria N° 12 del Concejo Municipal

Se da término a punto 2 de la tabla

En tratamiento punto N° 3 de la tabla Lectura de Correspondencia Recibida

Mario Pizarro da lectura a la correspondencia recibida:

- Ordinario N° 131 de jefe de departamento de educación antecedentes de Licitación Pública "Construcción Sala Taller Colegio Pedro Pablo Muñoz" , que solicita acuerdo de Concejo Municipal de celebración de contrato
- Carta de CMI en donde invita a participar de cursos online y presenciales

Se da término a punto 3 de la tabla

En tratamiento punto N° 4 de la tabla Acuerdos

Presidente Galleguillos pide acuerdo para punto 4.1 Celebración Contrato Asociado a Obra: "Construcción Sala Taller Colegio Pedro Pablo Muñoz"

Presidente Galleguillos dice esta obra se va construir en la escuela Pedro Pablo Muñoz y obedece a la construcción de una sala multitaller dado que es un espacio que se requiere y que se está financiando con los fondos SEP, se requiere aprobación del contrato porque supera las 500 UTM

Votación

Concejal González Alarcón dice en lo personal producto a la disposición o voluntad que hay de la comunidad, en rechazo a la empresa que se ha adjudicado algunos proyectos, que es Demart Spa por esta obra, me voy a abstener

Presidente Galleguillos dice no he recibido reclamos

Concejal González Alarcón dice yo sí, reclamos por sueldos, tratos, esto lo sé porque he estado presente observando la obra, personas que trabajan ahí me comentan del trato que tienen ahí, las condiciones, en el fondo eso

Presidente Galleguillos dice no estamos analizando la calidad de la empresa, estoy pidiendo acuerdo para firmar el contrato

Concejal González Alarcón dice las condiciones que ofrece la empresa en las obras que ha realizado no me parecen

Presidente Galleguillos dice ¿por eso se abstiene?

Concejal González Alarcón dice sí

Concejal Aviléz dice ¿esta empresa ha ejecutado otras obras?

Presidente Galleguillos dice proyecto de los contenedores de basura Caleta Hornos y Chungungo obra terminada, la sede de los abuelos de Chungungo terminada, y la plaza que se está ejecutando, desconozco lo que dice Jorge, acá lo que se debe aprobar es celebrar el contrato

Concejal Aviléz dice desconozco la denuncia que hace el concejal y la respeto, yo apruebo

Concejal Morales aprueba

Concejala Godoy aprueba

Concejala Hernández aprueba

Con los votos a favor de los concejales Aviléz, Morales, Hernández y Godoy, la abstención del González Alarcón y de Presidente Galleguillos se aprueba 4.1 Celebración Contrato Asociado a Obra: "Construcción Sala Taller Colegio Pedro Pablo Muñoz". **Acuerdo N° 082**

Se da término a punto 4 de la tabla

En tratamiento punto N° 5 de la tabla Entrega Informaciones Alcalde

Presidente Galleguillos dice tenemos esta semana elecciones, presidenciales, parlamentarias y consejeros regionales; por otro lado se hace entrega de informes de Obras de Alcantarillado de Punta Colorada y La Higuera; punto único de votación colegio Pedro Pablo Muñoz, aún no hemos recibido información respecto a la movilización, lo más probable es que si haya, el jueves es la entrega del local a personal militar y esperar que este proceso sea ordenado como los anteriores; el día sábado 20 va a haber entrega de forraje en Punta Colorada, es entrega de la segunda parte de forraje Indap; eso en cuanto a información

Se da término a punto N° 5 de la tabla

En tratamiento punto N° 6 Varios

Concejal González Alarcón dice tengo uno solo ¿recursos para ir a capacitación, hay?, como estamos en los últimos dos meses del año

Presidente Galleguillos dice sí, siempre hay, debiera haber, presupuestariamente hay, ¿dónde va?

Concejal González Alarcón dice Santiago, curso de Transparencia el lunes
Concejal Aviléz dice tengo punto don Mario pedirle apoyo para citar a comisión de salud, para revisar Plan de Salud 2022, porque se entrega 30 de Noviembre, fecha 26 de noviembre a las 14 horas; lo otro le propuse al jefe de salud para que vengan los tres médicos a la comisión, también que venga el presidente de los funcionarios, así poder salir de algunas dudas con respecto al plan de salud y otras cosas que puedan salir y convocar a Jefe de departamento y de Cefam

Concejal Morales dice la otra vez hicieron memoria los colegas y se aprobó luminarias para el Olivo, Yerbas Buenas

Presidente Galleguillos dice ese proyecto está en proceso de licitación

Concejal Morales dice la gente de la comunidad de Yerbas Buenas no la quieren, porque dice que afecta el ciclo natural de la flora y fauna, dice que no la necesitan, basta con la de los vehículos que transitan por carretera, que quieren mantener el cielo limpio para ellos esa es una contaminación y que se habían reunido con usted y se lo habían planteado

Presidente Galleguillos dice eso se puede modificar dentro de la ejecución de la obra, por la cantidad de luces el proyecto sobrepasaba los 300 millones de pesos, porque hay más localidades y como la Subdere financia hasta 5 mil UTM, nos pasábamos y hubo que eliminar lugares que estaban inicialmente destinados, entonces eso se puede modificar en la ejecución de las obras y así nos las perdimos, la sacamos y la destinamos a otros lugares donde se cumplan los requisitos, no estar afecto a sistema de red tradicional, bien nacional de uso público o autorización de comunidad agrícola

Concejal Morales dice Los Choros

Presidente Galleguillos dice Los Choros podría ser

Concejala Godoy dice ¿y Los Hornos?

Presidente Galleguillos dice eso se modifica una vez que esté en ejecución

Concejal Morales dice ellos manifestaron que no era pelear con el municipio y con el Alcalde, pero es bueno tener una buena comunicación entre ellos y el municipio, dicen "que nos entiendan que nosotros queremos mantener los cielos más limpios" y tienen un proyecto astronómico parece

Presidente Galleguillos dice me enteré en una conversación, no me lo plantearon como comunidad, me lo planteó una sola persona, se armó una polémica porque él estaba hasta en contra de la pavimentación, igual se entiende, como te digo eso se modifica

Concejal Morales dice una vecina de Los Choros me preguntó, ella tiene un proyecto entre patrimonio, cultural, es la niña que fabrica dulces de leche hija de la señora Matilde, como de sémola, dice ella si hay una posibilidad de poder orientarla para como poder patentar eso, como que tenga sello de origen, como el dulce de la Ligua quiere ayuda en ese sentido

Presidente Galleguillos dice denominación de origen, estuve en una actividad en Coquimbo donde se buscaba sello de origen de queso de

cabra, es un proceso bastante complejo, debe haber un grupo de varias personas que elaboren ese producto, ve eso con Carlos Matus, es tema más mediático que legal

Concejal Aviléz dice igual el producto hay que registrarlo en Ministerio de Economía, nosotros hicimos un estudio por el loco de Punta de Choros, se hace estudio primero, hay que ver el prototipo del producto, proteínas, después se investiga quien más lo hace, y después se registra, nosotros alcanzamos a hacer el tema proteínas, pero había más gente que tenían el mismo producto

Presidente Galleguillos dice Urbano háblelo con Carlos (Matus) para ver cuál es el conducto

Concejal Morales dice ¿quién va el sábado a la entrega de forraje?

Presidente Galleguillos dice yo no puedo ir

Concejal Aviléz dice referente a este tema que se vio la semana que respuesta se le da a esa gente

Presidente Galleguillos dice estoy averiguando con el Ministerio de Vivienda del proyecto que se hizo de las vías de evacuación, el Minvu licitó un estudio que viene asociado con obras, el estudio está hecho, están determinadas cuales son las vías de evacuación, esas vías deben expropiarse en caso de ...

Concejal Morales dice mañana van a estar los constituyentes en Punta de Choros y Los Choros

Siendo las 14:17 horas y no habiendo más puntos que tratar se da término a la sesión de Concejo Municipal por Presidente Galleguillos.

MARIO PIZARRO BRUZZONE
SECRETARIO MUNICIPAL